
 

 

 

ASSEMBLEA ORDINARIA DEI SOCI 

VERBALE N. 2 DEL 12.04.2024 

 

L’anno 2024, il giorno 12 del mese di aprile alle ore 20:30 presso il ristorante "Il 

Balestruccio", S.da Trasimeno Ovest, 106, Perugia PG si è riunita l’Assemblea 

Regionale ordinaria, convocata con nota Prot. n. 208/U/A10 del 27.03.2024, 

recante il seguente Ordine del Giorno: 

 

1. Approvazione Verbale Seduta Precedente; 

2. Esposizione Budget Consuntivo 2023; 

3. Analisi e valutazione su nota prot. 2024/01956/CN/U del 27/01/2024 

Comitati CRI con un numero di Soci inferiore a 100; 

4. Presentazione calendario Audit 2024; 

5. Varie ed Eventuali 

 

Sono presenti, come da elenchi allegati al presente verbale, che ne sono parte 

integrante e sostanziale, num. 18 Presidenti/Commissari o Delegati dei 

Presidenti di Comitato: 

Assisi      Fabiola Cirilli 

Avigliano Umbro    Matteo Sciarrini  

Bastia Umbra     Arcangelo Cellini 

Città di Castello    Francesco Serafini 

Corciano     Milva Bricca 

Deruta Torgiano    Nazzareno Platani 

Foligno     Rosita Santini 

Gualdo Tadino    Roberto Gelosia 

Guardea Alviano    Emanuele Storti  

Gubbio     Anna Lisa Barbetti  

Massa Martana    Giovanni Barlozzari 

Orvieto     Luigi Maria Manieri 

Perugia     Fiorella Cardarelli Corinaldesi 

Spoleto     Miranda Trabalza 

Terni      Roberto Valeriani 

Todi      Gino Ricci 

Valfabbrica     Marco Pettinelli                            

Valnestore     Matteo Fratini      

  

Il Vice Presidente Regionale Vicario  Roberta Placidi 

Il Consigliere Regionale   Mirco Pallotti 
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Risultano assenti:  

 

Spello      Adele Guercini 

Il Vicepresidente Regionale   Elektra Cristofori 

Il Consigliere Regionale   Gloria Pannacci 

L’Ispettrice Regionale II.VV.   Sorella Cinzia Venturi 

 

 

Presiede l’Assemblea il Presidente Regionale Paolo Scura. 

Il Presidente, constatato il numero dei presenti, dichiara validamente costituita 

l’assemblea, ai sensi dell’art. 28 comma 2° del Regolamento delle Assemblee 

e dei Consigli Direttivi. Nomina segretario verbalizzante l’Officer Governance 

Fabio Vergaro e alla presenza del Segretario Regionale, Dott. Nicola Scarfò, 

dichiara aperti i lavori, dando lettura dei punti di cui all’ODG, già trascritti nel 

presente verbale. 

 

 

Punto 1 all’O.d.G. – Approvazione Verbale Seduta Precedente 

 

Il Presidente introduce il tema al punto 1 dell’ordine del giorno, sottoponendo 

all’Assemblea il verbale della seduta precedente ai fini dell’approvazione. 

 

L’Assemblea all’unanimità approva il verbale della seduta precedente. 

 

Prima di procedere ulteriormente, il Presidente Regionale propone una 

variazione nell’ordine di trattazione dei punti all’ODG. 

 

L’Assemblea all’unanimità approva la variazione. 

 

Punto 3 all’O.d.G. – Analisi e valutazione su nota prot. 2024/01956/CN/U 

del 27/01/2024 Comitati CRI con un numero di Soci inferiore a 100 

 

Il Presidente Regionale introduce il punto 3 all'ODG relativo Comitati CRI con 

un numero di Soci inferiore a 100, rilevando come, allo stato attuale, la 

problematica sia riferibile ai Comitati di Guardea-Alviano, di Massa Martana e 

di Valfabbrica. 

 

Il Presidente Regionale informa l'Assemblea dell'interlocuzione intercorsa con 

il Comitato Nazionale, a seguito della quale lo stesso Comitato Nazionale, con 

la nota prot. n. 2024/01956/CN/U del 27/01/2024, ha confermato che i Comitati 

in questione, in quanto "Comitati cd. di Montagna", possono beneficiare della 

deroga al ribasso prevista in loro favore, con riferimento al numero minimo di 

Soci, specificando che per applicare tale deroga regolamentare, si rende 
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necessaria un’apposita deliberazione dell’Assemblea Regionale, avente ad 

oggetto non solo i Comitati interessati dalla deroga in parola, ma anche il 

numero minimo di associati che l’Assemblea riterrà proporzionato alla 

popolazione residente sul territorio.  

Numero minimo che, in ogni caso, dovrà sempre essere sufficiente a garantire 

lo svolgimento delle attività del Comitato. 

 

Il Presidente Regionale cede, quindi la parola ai Presidenti Territoriali perchè si 

esprimano sul punto. 

 

Inizia il Presidente del Comitato di Città di Castello, dichiarandosi favorevole 

alla suddetta deroga al ribasso. 

 

Anche il Presidente del Comitato di Orvieto si dichiara favorevole. 

 

Prende Quindi la parola il Presidente del Comitato di Avigliano Umbro, 

dichiarandosi anch'esso favorevole, ma richiedendo un chiarimento in merito al 

numero minimo di soci che debba comunque sussistere per la permanenza in 

essere del Comitato. 

 

Riprende la parola il Presidente Regionale, specificando che il numero dei soci 

dovrà essere proporzionato al numero di abitanti del Comune ove i Comitati 

hanno la sede e che sia tale da garantire il regolare svolgimento delle attività 

del Comitato stesso. 

 

Prende la parola il Presidente del Comitato di Massa Martana, dichiarandosi 

anch'esso favorevole alla deroga al ribasso del numero minimo di soci, purchè 

tale numero, come sopra specificato dal Presidente Regionale, sia 

proporzionale alla popolazione del territorio e tale da consentire l'espletamento 

delle attività del Comitato. 

 

Prende la parola il Presidente di Valfabbrica, evidenziando anch'esso come sia 

necessario garantire l'autonomia operativa dei Comitati, anche avendo riguardo 

al tipo di attività svolta o prevalentemente svolta dai Comitati. 

 

Prende quindi la parola il Commissario del Comitato di Guardea-Alviano 

ritenendo che un limite minimo di soci, congruo all'espletamento corretto e 

regolare delle attività, possa essere rappresentato da 50 soci, evidenziando 

contestualmente l'esigenza di non privare il territorio della presenza dei Comitati 

di Croce Rossa Italiana, rilevando come una sede distaccata non garantisca la 

medesima efficacia della effettiva presenza in loco di un Comitato. 

 

Riprende la parola il Presidente Regionale che, sintetizzando gli interventi 

precedenti, propone la seguente soluzione: consentire una deroga al ribasso 

del numero minimo dei Soci che deve permanere comunque non inferiore alle 
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50 unità; qualora i Comitati dovessero arrivare ad avere un numero di soci 

inferiore a cinquanta, saranno loro stessi, in via autonoma, a richiedere 

l'iscrizione come gruppo/sede distaccata al Comitato territorialmente più vicino. 

 

L'Assemblea Regionale, all'unanimità, delibera, ai sensi dell’art. 4.2 del 

Regolamento Sull’istituzione Dei Nuovi Comitati C.R.I. E Sulle 

Competenze Territoriali, di derogare al ribasso il numero minimo di soci 

per i cd. Comitati di montagna, individuando tale limite in numero 50 soci, 

prevedendo altresì che, nel caso in cui il numero di Soci del Comitato 

scenda al di sotto di tale limite, sarà il Comitato Territoriale a richiedere 

autonomamente l'iscrizione come gruppo/sede distaccata al Comitato  

Territoriale più vicino. 

 

Punto 5 all’O.d.G. – Varie ed Eventuali 

 

Scadenze Elettorali 

Prende la Parola il Presidente Regionale e ricorda ai Presidenti Territoriali le 

scadenze previste dal Calendario Elettorale, come da provvedimento n. 1 del 

22 gennaio 2024, già invitato a suo tempo a tutti i Presidenti e pubblicato nella 

sezione trasparenza del Comitato Regionale. 

 

L'Assemblea ne prende atto 

 

Tutoraggio Bando SCU 2023 

Prende la parola il Presidente Regionale, sottoponendo all'Assemblea il 

calendario del tuttoraggio, specificando due date in presenza presso la sede del 

Comitato Regionale Umbria di Foligno, nei giorni del 27 e 28 maggio e due date 

online nei giorni del 29 e 30 maggio. 

 

L'Assemblea ne prende atto. 

 

Assistenza Torneo della Pace 2024 FIGC e grandi eventi. 

Prende la parola il Presidente Regionale, e sottopone ai Presidenti Territoriali il 

prospetto delle assistenze sanitarie richieste dalla FIGC Umbria per il Torneo 

della Pace 2024, già anticipato agli stessi Presidenti, e rispetto al quale viene 

richiesta la disponibilità alla copertura dei servizi al fine di dare riscontro al 

richiedente. 

 

I Presidenti dei Comitati Territoriali, unanimemente, si dichiarano 

disponibili alla copertura del servizio. 

 

Il Presidente Regionale, approfittando ti tale richiesta, ricorda l'importanza di 

comunicare tempestivamente ai Volontari dei rispettivi Comitati i servizi di 

assistenza per i quali si richiede la copertura, e sottolinea quanto sia importante 

per i Comitati dell'Umbria, in termini di visibilità, prestigio ed economici, 
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coordinarsi e operare in maniera congiunta per assicurare l'assistenza sanitaria 

ai grandi eventi. 

 

Umbria JAzz 2024 

A tal proposito il Presidente Regionale informa l'assemblea della richiesta 

pervenuta in data odierna dalla Fondazione Umbria Jazz relativamente 

all'assistenza sanitaria per la manifestazione Umbria Jazz 2024, richiedendo 

anche in questo caso la disponibilità alla copertura dei servizi, come negli anni 

precedenti. 

 

I Presidenti dei Comitati Territoriali, si dichiarano disponibili alla 

copertura del servizio, con l'eccezione del Comitato di Assisi che si 

astiene. 

 

Olimpiadi 1 Soccorso per Studenti- Spoleto 4 maggio 

Riprende la Parola il Presidente Regionale e, con riguarda all'evento in oggetto, 

evidenzia le difficoltà nel reperimento degli istruttori che possano ricoprire il 

ruolo di giudici di gara. 

Ribadendo la particolare importanza dell'evento, specie perché rivolto ai più 

giovani, il Presidente Regionale auspica un pronto reperimento, nei Comitati 

Territoriali, delle figure di staff necessarie alla piena e puntuale realizzazione 

dell'evento. 

 

Il Presidente, in particolare, sottolinea come a fronte della presenza di oltre 130 

trainer salute, sia difficile il reperimento degli stessi, non solo con riferimento al 

caso concreto della Gara Regionale di Primo Soccorso del 4 maggio, ma, più 

in generale, con riferimento all'espletamento delle attività a carattere regionale. 

 

Il Presidente precisa, in via ulteriore, che l'impiego dei Volontari che hanno dato 

disponibilità a partecipare alla Gara Regionale di Primo Soccorso, sarà deciso 

squisitamente ed esclusivamente dalla Direzione Gara, e non dai singoli 

Comitati di provenienza dei Volontari. 

 

Prende la parola il Presidente del Comitato di Città di Castello che si dichiara in 

disaccordo con quanto argomentato dal Presidente Regionale, ritenendo 

opportuno, proprio per la natura dell'evento, che gli studenti non vengano 

abbandonati a se stessi il giorno della gara e invece vengano accompagnati da 

quelle persone che li hanno preparati e seguiti durante il loro percorso in CRI, 

ancorché queste siano istruttori. 

 

Il Presidente di Città di Castello afferma che quanto rappresentato dal 

Presidente Regionale sul fatto che il numero di trainer in Umbria sia sufficiente, 

non corrisponde alla realtà in quanto ogni anno vi sono problematiche per il 

reperimento di giudici necessari alla realizzazione delle varie attività (OPS, 

Gara Regionale di PS, Corsi Esterni).  
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Se il numero fosse sufficiente non si verificherebbero problematiche di questo 

genere. Ricorda inoltre al Presidente Regionale che i trainer sono volontari e 

quindi legati ad impegni di carattere lavorativo. Inoltre rappresenta che questo 

tema è stato affrontato più volte anche nella sua veste di DTR Formazione 

rappresentando la sofferenza in cui vertono i Comitati territoriali che, per la 

mancanza assoluta di Trainer, non sono autosufficienti dal punto di vista 

formativo e di conseguenza il tutto si riverbera a livello Regionale. Inoltre 

afferma che sia nella pianificazione formativa per il 2022 (Assemblea Regionale 

2021) che per quella afferente al 2023 (Assemblea Regionale 2022) 

l'Assemblea Regionale si era espressa votando l'attivazione di corsi per Trainer 

TSSA e MS che, nonostante richiesti dallo scrivente, non sono mai stati attivati. 

       

Riprende la parola il Presidente Regionale osservando che i 130 istruttori 

tutt'ora presenti costituiscono un numero tale da rendere non necessaria la 

formazione di nuove figure, invitando al contempo i Presidenti a verificare quali 

istruttori non effettuano regolarmente le attività previste da Statuto e dai 

Regolamenti, prendendo i conseguenti procedimenti. Il Presidente ricorda che 

l'Assemblea Regionale, peraltro, si era già espressa in tal senso nel 2023. 

 

Prende la parola il Presidente del Comitato di Città di Castello che rappresenta 

che i Trainer, come detto dal Presidente Regionale, in regola con i servizi da 

Trainer (3 servizi annui) in aggiunta a quelli trimestrali, non possono essere 

dimessi dai Presidenti e servirebbe una presa di posizione da parte del 

Regionale. Inoltre rappresenta che la decisione presa nell'Assemblea nel 2023 

fa riferimento esclusivamente alla pianificazione formativa per l'anno 2024 e 

non agli anni passati." 

 

Il Presidente rimette quindi la decisione in merito all'indizione di nuovo corso 

per istruttori all'Assemblea. 

 

Interviene il Presidente del Comitato di Avigliano Umbro, rilevando anch'esso, 

la difficoltà di reperire istruttori per l'espletamento dei corsi e delle attività. 

 

Prende quindi la parola la Presidente del Comitato di Perugia ed evidenzia, 

anch'essa, come gli istruttori attualmente presenti spesso non risultino 

disponibili. 

 

Interviene la Presidente del Comitato di Assisi, ritenendo anch'essa opportuno 

procedere alla formazione di nuovi trainer, rilevando come nel proprio Comitato 

vi siano Volontari interessati a conseguire tale qualifica. 

 

Dopo confronto tra i Presidenti, l'Assemblea Decide di dare mandato ai 

Presidenti Territoriali di raccogliere i nominativi dei Volontari interessati 

al Corso per Trainer Salute, al fine di organizzare il suddetto corso nel 

mese di settembre 2024. 
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Prende quindi la parola la Presidente del Comitato di Perugia e informa 

l'Assemblea di aver ricevuto, dalla Federazione Nazionale Pallacanestro, 

richiesta di assistenza sanitaria per le Finali Nazionali Under 13 di Pallacanestro 

per le giornate del 6, 7 e 8 giugno. A tal proposito, stante l'entita del servizio, al 

fine di poter fornire riscontro positivo alla Federazione, la Presidente di Perugia 

richiede supporto ai Comitati limitrofi. 

 

Prende la parola il Commissario del Comitato di Foligno che, nell'anticipare il 

proprio supporto alla richiesta presentata dalla Presidente del Comitato di 

Perugia, evidenzia come i Comitati territoriali CRI, se operano uniti e coordinati, 

sono in grado di esprimere una grande forza e di garantire un elevatissimo 

standard di servizio e di supporto. 

 

Punto 2 all’O.d.G. – Esposizione Budget Consuntivo 2023 

 

Il Presidente introduce il tema al punto 2 dell’ordine del giorno, e passa la 

parola al Segretario Regionale. 

Prende la parola il segretario Regionale, ricordando che il budget rappresenta 

uno strumento meramente indicativo in quanto il bilancio ha, invece, una 

consuntivazione a livello nazionale. 

  

Il Segretario Regionale spiega ai presenti che il prospetto riepilogativo relativo 

all’anno 2023 è accompagnato dalla relazione a firma del Presidente e del 

Segretario Regionale stesso. Entrambi i documenti sono allegati al presente 

verbale.  

 

Il Segretario, quindi, con l’aiuto del prospetto riepilogativo appena citato, seguita 

elencando e specificando le principali voci di entrata e di spesa. 

 

1) Fondi assegnati al Comitato Regionale Umbria da parte del Comitato 

Nazionale in relazione alla convenzione pluriennale con il Ministero 

dell’Economia e delle Finanze – Ministero della Salute, per un ammontare di € 

179.674,47. 

Le principali voci di spesa connesse a tale somma sono state: carburante, 

materiale di cancelleria e consumabile; acquisto beni materiali e durevoli; costi 

delle utenze e i costi di gestione per gli immobili di Assisi e Foligno; i costi per 

la pulizia dell’immobile di Assisi; i costi per l’assicurazione, manutenzione, 

gestione, igienizzazione, lavaggio dei mezzi; costi per viaggi, rappresentanza 

spese di vertice; costi per acquisto, manutenzione pc e pacchetti software e 

canone stampante; costi per implementazione aree intervento Comitato 

Regionale; costi per implemento Attività aree di intervento della Croce Rossa 

Italiana; canone energia ponte radio; costi per Viaggi, Pasti e Rimborsi ai 

Volontari. 
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Sul punto, inoltre, il Segretario rende edotta l’Assemblea, come indicato nel 

prospetto e nella relazione accompagnatoria, degli accantonamenti di fondi per 

interventi vari CRI Umbria, pari ad un ammontare di € € 93.237,61, finalizzati 

all’espletamento di interventi vari da attuare nell’anno in corso e/o acquisti da 

espletare: realizzazione di un muro di cinta per delimitazione dell’area esterna 

del Comitato Regionale CRI Umbria e rifacimento dei balconi; all’installazione 

di una centina con telo apribile sul mezzo CRI Hyundai Truck; interventi elettrici 

e illuminazioni presso i due immobili; apposizione tende oscuranti presso gli 

uffici del Comitato Regionale CRI Umbria a Foligno; avvio interventi di primo 

livello rispetto alle allocazioni dei ponti radio. 

 

2) Fondi assegnati al Comitato Regionale Umbria da parte del Comitato 

Nazionale in relazione alla convenzione pluriennale con il Ministero della Difesa 

per il mantenimento e lo sviluppo delle Componenti Ausiliarie dell’Associazione, 

per un ammontare pari ad € 10.000. 

L’ispettorato Regionale delle II.VV. dell’Umbria ha richiesto l’impegno di € 

9.290,14 così distribuito: costi per manutenzione mezzi; costi per pc, stampanti 

e altro materiale informatico e/o elettronico; costi per viaggi e rappresentanza, 

spese di vertice; costi per acquisto materiale vario tra cui gradi, cinture, distintivi; 

costi per rimborso spese documentate; accantonamenti, fatture da ricevere. 

 

3) Fondi relativi al ristoro da parte del Comitato CRI di Foligno nella misura del 

70% delle utenze nell’immobile CRI di Foligno e Fondi relativi al ristoro da parte 

del Comitato CRI di Assisi nella misura del 50% delle utenze nell’immobile CRI 

S. Maria degli Angeli-Assisi. 

 

4) Fondi acquisiti a seguito di liberalità. 

I fondi connessi a questa voce afferiscono ad una donazione del Consiglio 

Comunale di Perugia di euro 1.280,00 finalizzata ad eventuali azioni in supporto 

della Siria e della Turchia durante l’emergenza sisma. 

 

5) Fondi acquisiti a seguito della stipula di un accordo con la Federazione 

Italiana Gioco Calcio- Lega Nazionale Dilettanti Comitato Regionale Umbria 

e a seguito della stipula di un accordo con la società sportiva Trasimeno 

Triathlon per un ammontare totale di € 3.962,50. 

 

In entrambi i casi il Comitato Regionale, come di consueto, ha coordinato i 

Comitati territoriali i quali hanno espletato fattivamente le assistenze sanitarie. 

Il Comitato Regionale CRI Umbria, sulla base del numero totale delle assistenze 

sanitarie, ha provveduto ad emettere fattura al richiedente e le somme percepite 

sono state trasferite ai Comitati che hanno espletato servizio di assistenza o 

accantonate in attesa di emissione fattura da parte dei Comitati che ancora non 

vi hanno provveduto. 

 



 

 

 

6) Fondi acquisiti a seguito della stipula di accordi/protocolli d’intesa con 

soggetti terzi aventi ad oggetto l’organizzazione e la somministrazione di corsi 

di Formazione, per un ammontare di € pari ad € 9252,10 con un incremento di 

€ 3.782,10 rispetto al 2022. 

Parte di tali fondi è stata trasferiti ai Comitati Territoriali che hanno contribuito 

all’erogazione della formazione; altra parte è stata impiegata per acquisti minuti; 

una parte è stata accantonata in attesa di emissione fattura da un Comitato 

Territoriale; un’ultima parte destinata al pagamento delle imposte Ires/Irap. 

 

Alla luce delle entrate e dei costi sostenuti, risulta un budget residuo pari ad € 

4.397,55. 

 

Il Segretario, quindi, ricorda al Consiglio Direttivo che, nell’ambito 

dell’attenzione e della cura riservata al patrimonio immobiliare del Comitato 

Regionale, è in corso il ripristino dell’immobile acquistato a Perugia nel 2018. I 

lavori avranno una durata di circa 8/10 mesi per un investimento, sostenuto dal 

Comitato Nazionale, di quasi 1 milione di euro. 

 

Da ultimo il Segretario Regionale sottopone all'Assemblea le foto del Carrello 

Cucina acquistato dal Comitato Regionale e in procinto di essere ritirato e ne 

elenca le caratteristiche, preannunciando l'organizzazione di corsi HACCP per 

il personale Volontario. 

Il Segretario, inoltre mostra all'Assemblea il progetto del Carrello Servizi, 

anch'esso acquistato dal Comitato Regionale e attualmente in corso di 

realizzazione, e ne evidenzia le specifiche. 

 

L’Assemblea ne prende atto. 

 

Punto 4 all’O.d.G. – Presentazione Calendario Audit 2024 

 

Prende la parola il Segretario Regionale e sottopone all’Assemblea il 

Calendario Audit 2024, allegato al presente verbale, e informa che, in sede di 

Consiglio Direttivo Regionale, sono stati selezionati i Comitati di Città di Castello 

e di Avigliano Umbro per l'espletamento degli audit, prima della scadenza del 

mandato dell'attuale Consiglio Direttivo Regionale. 

// 

 

***** 

Null’altro essendovi all’ordine del giorno, e nessuno chiedendo di parlare, il 

Presidente scioglie l’adunanza alle ore 23:30 del che si è redatto il presente 

verbale. 

Perugia, 12.04.2024 

Letto, confermato e sottoscritto. 



 

 

 

Il Presidente Regionale 

Paolo Scura    ______________ 

 

Segretario verbalizzante  ______________________ 

Fabio Vergaro 

 

Allegati:  

1. Convocazione Assemblea; 

2. Elenco Presenze; 

3. Budget Consuntivo 2023 e Relazione Accompagnatoria; 

4. Nota prot. 2024/01956/CN/U del 27/01/2024; 

5. Calendario Audit 2024; 

 


